

Le cas des moissonneuses-batteuses est tout aussi troublant. De 1956 à 1960, la moyenne d'âge des moissonneuses-batteuses, dans les provinces des Prairies, est passée de 6.4 ans à 9.0, tandis que, dans la Saskatchewan, elle passait de 7.9 ans à 9.7 (voir les appendices D et E). En effet, cette étude montre que l'âge moyen des moissonneuses-batteuses, en Saskatchewan, sera de 10.1 ans au 1^{er} juin 1961, alors que, pour l'ensemble des provinces des Prairies, cette moyenne s'établira à 9.5 ans. De même, au 1^{er} juin 1961, 41 p. 100 des moissonneuses-batteuses des provinces des Prairies auront au moins 11 ans, alors qu'en Saskatchewan, 45 p. 100 des moissonneuses-batteuses auront au moins 11 ans. Il faut rapprocher ces chiffres de la durée moyenne de 10 ou 11 ans pour les moissonneuses-batteuses², estime-t-on. Environ 18 p. 100 seulement des moissonneuses-batteuses des provinces des Prairies et 15 p. 100 des moissonneuses-batteuses de la Saskatchewan seront en service depuis 5 ans ou moins.

Nous pouvons confirmer ces conclusions en comparant la moyenne annuelle des ventes de tracteurs et de moissonneuses-batteuses depuis quatre ans avec le nombre des tracteurs et moissonneuses-batteuses en usage dans les fermes, en 1956. Si les ventes annuelles devaient demeurer à ce niveau à l'avenir, il faudrait 27 ans avant que soient remplacés les tracteurs en usage en Saskatchewan, en 1956, et 30 ans, pour les moissonneuses-batteuses (voir tableau 11). Les chiffres comparatifs pour les provinces des Prairies seraient de 26 ans, pour les tracteurs, et de 24 ans, pour les moissonneuses-batteuses. Quand on les compare à la durée moyenne estimative de ces machines, on voit que les ventes sont très au-dessous des niveaux de remplacement.

TABLEAU 11
NOMBRE DE TRACTEURS ET DE MOISSONNEUSES-BATTEUSES ET
RYTHME DU REMPLACEMENT

	Nombre dans les fermes (Au 1 ^{er} juin 1956)	Moyenne des ventes annuelles depuis 1956 ¹	Durée estimative de remplacement (Années)
Provinces des Prairies—			
Tracteurs.....	274,809	10,679	26
Moissonneuses-batteuses.....	116,817	4,776	24
Saskatchewan—			
Tracteurs.....	121,388	4,484	27
Moissonneuses-batteuses.....	61,861	2,089	30

SOURCE: Bureau fédéral de la statistique: Recensement du Canada et *Farm Implement and Equipment Sales*.

¹ Ventes annuelles calculées d'après l'année de recensement, 1^{er} juin-31 mai.

De toute évidence, à moins que les ventes de machines agricoles ne s'élèvent bien au-dessus des niveaux actuels, l'outillage des agriculteurs continuera de perdre de la valeur. Il faudra prochainement que les ventes compensent la baisse des mises de fonds observée depuis quelques années. La tendance dans le domaine des prix des machines agricoles laisse voir que plus cela tardera, plus le coût de remplacement sera élevé pour l'agriculture canadienne. Actuellement, la conjoncture économique confère à la question des prix de la machinerie agricole un caractère d'urgence non seulement pour l'agriculture, mais aussi pour l'économie canadienne dans son ensemble.